

soin : elle s'occupe des vues et tableaux de projections. L'auteur y a mis toute sa compétence personnelle. La 5^e partie s'occupe de la séance elle-même ; la 6^e étudie les effets de fondants ; avec les projections animées et le cinématographe (7^e partie), les projections stéréoscopées et panoramiques (8^e partie), les projections scientifiques (9^e partie), et un chapitre sur les ombres chinoises (10^e partie), nous avons un tout complet. Tel est le résumé de cet ouvrage, le plus documenté qui ait été écrit sur la matière. Nous ne saurions trop le recommander à tous ceux qui s'intéressent aux projections. Ajoutons qu'au point de vue typographique l'ouvrage est irréprochable, que tous les instruments y sont merveilleusement décrits, qu'il est illustré de 400 figures et phototypies.

Jérusalem et tout l'Orient chrétien

Le XVI^e Pèlerinage Saint-Louis aux Lieux-Saints s'est accompli avec toute la liberté religieuse dont on jouit en ce moment chez les Turcs, et que l'on ne rencontre plus dans tous les pays chrétiens. Il y eut des processions et de magnifiques cérémonies à Nazareth, à Bethléem et à Jérusalem. Tout se passa avec ordre et piété à la grande édification des chrétiens du pays et même des musulmans. Une dizaine de Canadiens ont pris part à ce pèlerinage.

Messieurs les Professeurs, les Etudiants et leurs familles ne seront point privés du bonheur que viennent de goûter les heureux pèlerins qui reviennent de Terre-Sainte.

Le Comité du Pèlerinage Saint-Louis organise, comme chaque année, un pèlerinage de vacances, à Jérusalem (le 17^{me}).

L'excellente organisation du Pèlerinage permet aux dames, et à toute personne de bonne volonté, d'y prendre part.

Le départ est fixé au 29 août.

L'itinéraire comprendra : Rome, Athènes, Constantinople, Smyrne, Ephèse, Beyrouth, Le Liban, Damas, Tibériade, le Mont-Thabor, la Samarie, Nazareth, le Mont-Carmel, Jérusalem, Bethléem, Hébron, Jéricho, la Mer-Morte, le Jourdain, Jaffa.

Un arrêt de plusieurs jours, en Egypte, permettra aux pèlerins de visiter le sanctuaire de Matarieh, Le Caire, les Pyramides, Alexandrie.

Des facultés de prolongation seront accordées aux pèlerins qui voudraient faire en même temps un voyage d'étude.

Demander le programme détaillé à M. le chanoine Potard, secrétaire du Pèlerinage de Jérusalem, 25, rue Humboldt, Paris XIV^e.